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ACTA DE LA REUNIÓN DE SEGUNDA CONVOCATORIA A CLUBES AFILIADOS A LA LIGA DE FÚTBOL 

DEL TOLIMA 

Acta de la reunión de Asamblea de Segunda convocatoria de Clubes Afiliados a la Liga de Fútbol del 

Tolima, realizada el sábado 13 de abril del año  2024 a las 9:30 de la mañana en el auditorio del hotel 

Gold Plaza, ubicado en la carrera tercera número 17-58 de la ciudad de Ibagué, convocada mediante 

Resolución No. 005 del 3 de Abril de 2024. 

Asistieron a esta Asamblea los siguientes miembros del Organo de Administración de la Liga: RAFAEL 

GONZALO RODRIGUEZ HERNANDEZ (Presidente), MARIO ALEXANDER GUEVARA DIAZ 

(Vicepresidente), ALIRIO AMAYA TRIVIÑO (Tesorero),  JESUS ANTONIO VILLARRAGA (Vocal).  De la 

misma manera se contó con la presencia del Revisor Fiscal Principal JULIO CESAR LOPEZ. 

El Presidente de la Liga da un saludo de bienvenida y agradecimiento a los Clubes asistentes por 

hacer parte de esta Asamblea y haber atendido la convocatoria hecha por la Liga. 

De conformidad con lo establecido en los estatutos de la Liga está asamblea va a ser presidida por 

el presidente del Comité Ejecutivo doctor Rafael Gonzalo Rodríguez Hernández.  Informa el 

Presidente  que por motivos de índole laboral el secretario del Comité Ejecutivo el señor Leonardo 

Chalá presentó excusas por su no presencia en esta asamblea.  Acto seguido el Presidente solicita a 

los clubes se nombre una persona como Secretaria Adhoc de la Asamblea para lo cual propone el 

nombre de Nancy Aguirre funcionaria de la entidad dicha propuesta es aprobada por unanimidad. 

Se solicita a los Clubes guardar un minuto de silencio ante el fallecimiento de la Señora Martha 

Cecilia Botero, Presidenta del CLUB DEPORTIVO COMANDOS de la Ciudad de Ibagué. 

Acto seguido el presidente de la Asamblea  solicita a la Secretaría dar lectura de la resolución No. 

005 del 3 de Abril de 2024,  mediante la cual se convocó a los clubes afiliados a la presente asamblea.  

Una vez finalizada la lectura de la Resolución de convocatoria interviene el Presidente de la Liga para 

hacer la aclaración que en esta Resolución no se incluyó el punto de proposiciones y varios, puesto 

que no se tuvo la suficiente claridad si se  debía o no colocar debido a que ésta no es una Asamblea 

Ordinaria sino que es una reunión de segunda convocatoria establecida en los estatutos de la Liga 

en vista de que la reunión ordinaria que se había convocado para el 26 de Marzo de 2024,  no se 

pudo llevar  a cabo por falta de quorum, que el cómo Presidente es el más interesado en que este 

punto se desarrolle puesto que es la oportunidad que tienen los clubes de hacer propuestas para el 

mejoramiento de la Liga. 
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Al respecto interviene el Revisor Fiscal de la Liga para manifestar que según su opinión la Asamblea 

es la máxima autoridad y puede por solicitud de los Clubes aprobarse la inclusión del punto de 

proposiciones y varios en el orden del día.  Al respecto aclara el Presidente que si el Revisor Fiscal 

indica la viabilidad él no tiene inconveniente en que así se proceda, que lo único que no quiere es 

que se presenten problemas más adelante por este tema. 

En consecuencia, el Delegado del CLUB JHON J. SPORT propone incluir en los puntos del orden del 

día PROPOSICIONES Y VARIOS, el cual es aprobado por unanimidad. 

Procede la Secretaria de la Asamblea a dar desarrollo al orden del día establecido. 

 

1. LLAMADO A LISTA, RECEPCION Y REVISION DE CREDENCIALES 

Se hace llamado a lista de los Clubes con derecho a voz y voto, que en total son 54, contestando a 

lista  31. Se recuerda que los Presidentes no deben presentar credencial y se solicita a los delegados 

acreditados al contestar a lista entregar la respectiva credencial. 

 

1. ATLETICO IBAGUE – LUIS ALBERTO CABRERA (Presidente) 

2. ATLETICO GALICIA – GLORIA INES RIVERA (Delegada) 

3. BABY SOCCER –  DAYANA CARMONA (Presidenta) 

4. CIFUENTES  F.C. – MARITZA FONSECA (Delegada) 

5. ESTUDIANTES – ALEXANDER AGUDELO (Presidente) 

6. GARZA GOL – NESTOR JIMENEZ (Delegado) 

7. JULIO CESAR SANCHEZ – (Presidente) 

8. TOLIMA JHON J. SPORT – JHON JAIRO BOTERO (Presidente) 

9. REAL JUVENTUD – NATALIA RAMIREZ (Delegada) 

10. INDEPENDIENTE ANDINO – JOSE WILTON MINA (Delegado) 

11. RIVER VARGAS – JULIO CESAR VARGAS (Presidente) 

12. TALENTO TOLIMENSE -  DIEGO TRUJILLO  (Presidente) 

13. SALAS KIDS – JUAN JOSE SALAS  (PRESIDENTE) 

14. H&C SPORT – CRISTIAN NARVAEZ (PRESIDENTE) 

15. BOCA JUNIOR – CAMILO GONZALEZ (Delegado) 
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16. BLACK BULLS – JORGE MARIO SANCHEZ (Presidente) 

17. LOS REYES  - NAREN ALEXANDER BARTOLO  (Delegado) 

18. REAL IBAGUE – ANTONY PINZON  (Presidente) 

19. SKY KING – JUAN PABLO GARCES (Presidente) 

20. UNION TOLIMENSE  - DIEGO FERNANDO RODRIGUEZ (Presidente) 

21. GALAXY TOLIMA – MARTHA LORENA FONSECA (Presidente)  

22. MALU SOCCER – MARIA LUCIA ARANGO (Presidenta) 

23. RICHY GOL – LUIS FERNANDO SANCHEZ (Presidente) 

24. LA DESPENSA – EMILIO SERRANO (Delegado) 

25. CLUB LOS CEDROS – PEDRO MARTINEZ (Presidente) 

26. CLUB LA CANTERA – GUSTAVO ANDRES ROA (Delegado) 

27. CLUB RACING – HECTOR DANIEL BERNAL (Presidente) 

28. CLUB UNION TOLIMA – JORGE RIVERA  (Presidente) 

29. ATLETICO PURIFICACION – JUAN PABLO LOPEZ (Presidente)  

30. CLUB COMFENALCO -  WILMAR  ALFONSO GAVIRIA    (Delegado) 

31. INDEPENDIENTE ARENAS -  ERIKA YULIETH ARENAS   (Delegada) 

Se procedió al llamado a lista de clubes con derecho a voz pero sin voto, total 16, contestaron a lista 

dos:   

32. ACADEMIA TOLIMENSE DE FUTBOL – YULBRAINER CALDERON (Presidente) 

33. FAUNA ACUATICA – MARCO ANTONIO BUENO (Presidente) 

 

2. DESIGNACION COMISION VERIFICADORA DEL QUORUM 

Se designaron a los Señores LUIS ALBERTO CABRERA, Delegado Club Atlético Ibagué, EMILIO 

SERRANO, Delegado Club La Despensa y JHON J. BOTERO, Delegado delClub  

3. VERIFICACION DEL QUORUM E INSTALACION 

Informa la Comisión verificadora del quorum que todas las credenciales fueron presentadas 

correctamente.  En total contestaron a lista 33 Clubes.  31 con derecho a voz y voto y 2 con derecho 

a voz pero sin voto. 
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Hace claridad el Revisor Fiscal que por ser esta una Asamblea de segunda convocatoria, 

estatutariamente está establecido que se puede llevar a cabo con el numero plural de clubes que 

asistan. 

 

4. ANALISIS Y ACLARACIONES A LOS INFORMES DE LABORES Y ESTADOS FINANCIEROS BASICOS 

PRESENTADOS POR EL ORGANO DE ADMINISTRACIÓN CORRESPONDIENTES AL AÑO 2023. 

Manifiesta el Presidente que su informe de gestión fue entregado a cada uno de los Clubes junto 

con la convocatoria a Asamblea por lo que no quiere extenderse en este punto por lo que quiere 

hacer un análisis muy corto;  hace énfasis en el tema de que se dio cumplimiento respecto al 

calendario deportivo propuesto para las actividades del año 2023,  que la Liga desarrolló a cabalidad 

todos los campeonatos propuestos en dicho calendario al igual que se cumplió con la participación 

de selecciones Tolima en los eventos federativos tanto en la rama masculina como femenina y en 

las disciplinas de fútbol, fútbol sala, tanto en la rama masculina como femenina al igual que  fútbol 

playa.  

De la misma manera manifiesta que desde que él asumió la presidencia de la Liga se ha preocupado 

porque la Liga tenga un manejo financiero transparente, organizar la contabilidad de la Liga lo cual 

representó un gasto importante pero que valió la pena ya que esto ha conllevado a  que la Liga en 

la actualidad sea una entidad que genera confianza ante sus Clubes afiliados, que la Liga es una 

Entidad que ha crecido, lo cual se refleja en toda la actividad deportiva que desarrollamos durante 

todo el año,  que es vista como una Entidad seria y comprometida con sus clubes, que siempre ha 

tratado de dignificar la labor de los entrenadores y dignificar la presentación de las Selecciones 

Tolima que son la carta de presentación de la Liga, que hemos tenido unos resultados favorables en 

unas categorías y en otras no fue tan buena pero que en términos generales estuvimos en casi todas 

las finales nacionales que era otro de los objetivos propuestos. 

Que él es consciente que aún le falta mucho más para dar como Presidente, que el compromiso de 

darle más a los Clubes, que es mucho el trabajo que falta por hacer, que el reto más grande que en 

estos momentos tiene fijado es el de conseguir la sede deportiva y administrativa de la Liga y espera 

conseguirlo antes de que finalice el periodo como Presidente.   
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También se encuentra en la tarea de gestionar más recursos para la Liga pero que no es fácil  

convencer a los empresarios para que apoyen al futbol aficionado pero ya nos están empezando a 

creer precisamente porque ven que somos una entidad seria,  espera no defraudar a los clubes y 

seguir sacando adelante la Liga no le gusta mirar con el espejo retrovisor pero ha sido un proceso 

difícil sacar adelante la Liga, ha tenido desayunos de trabajo con miembros de la cámara de 

comercio y se comprometió con ellos presentarles un proyecto en el que ya se está trabajando y 

para el cual se está apoyando en especialistas para presentar a la Liga como una entidad en la que 

vale la pena invertir.  

El Delegado del Club Jhon J. Sport solicita se le aclare si la sede de que se está hablando es 

administrativa o deportiva, porque el entiende que una sede deportiva requiere de muchos recursos 

mientras que para la sede administrativa ya contamos con un dinero que se tiene guardado en un 

cdt.  El Presidente aclara que se está hablando de las dos, que ya sostuvo una reunión con la 

Alcaldesa de Ibagué quien le prometió la donación de un terreno pero que no se comprometía con 

más a lo que él le manifestó que con el terreno era un inicio que el con el apoyo de los clubes se 

encargaba del resto.   

Que a raíz de los problemas de violencia que se han presentado por las barras de los equipos en las 

canchas, se está vendiendo la idea de la necesidad de la Liga tener una sede propia ya que en la 

actualidad y contando con la buena voluntad de los administradores de canchas privadas que en 

muchas ocasiones nos ceden espacios y ni siquiera nos cobran se nos está presentando la 

problemática de ingesta de licor lo cual es muy difícil de controlar en escenarios privados porque 

hacen parte del negocio de la venta de estos productos.  Ya ha tenido la oportunidad de hablar con 

varios periodistas de Ibagué para que nos ayuden a la difusión de la campaña de la sede deportiva 

de la Liga.  Jhon Jairo Botero solicita que sea un compromiso del Comité el tema de la sede 

administrativa y que quede en el acta dicho compromiso. 

Informa el Presidente que se está contando con la colaboración de Emilio Serrano, quien 

actualmente labora en el Imdri y es bastante cercano a la administración municipal, porque este 

tema definitivamente se debe contar con la voluntad política de los mandatarios. 

Que ha escuchado que los Clubes se vienen reuniendo y ese tema no le preocupa por el contrario 

los felicita que estén tan interesados en exigirle a él como Presidente y al Comité Ejecutivo en 

general el mejoramiento de la Liga en muchos aspectos, que está listo a atender sugerencias y  
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propuestas siempre y cuando lo hagan de manera respetuosa y acordes con el respeto que él ha 

tenido como Presidente con cada uno de los clubes. 

Por último, agradeció el respaldo que le han dado los Clubes a él como Presidente y al Comité 

Ejecutivo, que aunque han tenido muchas fallas porque no se puede tapar el sol con un dedo fueron 

grandes las dificultades que se presentaron a interior del Comité pero que esa fue la labor de él 

como presidente lograr un punto de equilibrio para superar la situación siempre en búsqueda del 

beneficio de la Liga.  

El Contador de la Liga ALFREDO CHARRY inicia con la presentación del INFORME FINANCIERO el cual 

aclara tiene cada uno de los clubes en su poder puesto que fue entregado junto con la convocatoria 

a Asamblea.  Procedió a dar explicación a cada uno de los anexos que conforman el informe 

ESTADOS FINANCIEROS, REVELACIONES, ESTADO DE RESULTADOS COMPARATIVO y solicito a los 

clubes si tienen alguna duda manifestarla para proceder a hacer la respectiva aclaración. 

Dentro de los gastos importantes que se reflejan en el balance está el de pago de transportes, el 

cual corresponde a los transportes  de Selecciones Tolima durante las competiciones en que se 

participa a nivel nacional, además de los partidos de fogueo que se programan, teniendo en cuenta 

que la Liga tuvo en competencia 4 selecciones de futbol en la rama masculina, 3 selecciones de 

futbol en la rama femenina, 2 selecciones de futbol sala rama femenina y masculina y una selección 

de fútbol playa.  También cuando nos corresponde de sede de eventos nacionales se pagan los 

transportes internos de las delegaciones. 

Otro gasto importante es la de implementación deportiva, en este punto interviene el presidente 

de la Liga para aclarar el tema del patrocinio de Aeroesport, donde la indumentaria que actualmente 

utiliza un jugador de Selección tiene un costo aproximado de $330.000, que incluye el uniforme de 

competencia y presentación (sudadera, chaqueta, polo, maletín) de muy buena calidad, el cómo 

Presidente se siente complacido de que el profe Chamo observador de Jugadores de la Fedefútbol 

y Presidentes de otras Ligas lo feliciten porque las Selecciones Tolima son de las mejor uniformadas 

en las competencias que era uno de los objetivos que él se propuso durante su presidencia, que en 

reuniones que ha tenido con aerosport le manifiesta que tiene encima a los clubes porque ven que 

la implementación deportiva es un gasto grande, pero haciendo cuentas el patrocinio de Aerosport 

corresponde a una suma de $35.000.000, que en estos momentos ningún otro fabricante de 

uniformes nos ha ofrecido, que le dicen muchos doctor es que hay uniformes más baratos pero de 

verdad la idea no es desmejorar la calidad y el estatus que ya hemos logrado.   
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Hizo una explicación del manejo que hace el Dtes. Tolima con sheffy  para el patrocinio de uniformes 

y este consiste en una contraprestación en venta de camisetas.   Para este fin aerosport le propone 

a la Liga que le venda 800 camisetas y a cambio nos da toda la implementación lo cual no le parece 

descabellado. 

También informa que ya se firmó con Golty un convenio para la venta de balones a un precio 

bastante favorable para los clubes en relación con los precios al comercio.  Que la idea es montar 

una tienda de venta de implementación deportiva como lo tienen varias Ligas. 

Otro rubro grande de gastos es el pago de técnicos, que ha sido un tema bastante difícil con la actual 

gerencia de Indeportes, esta es la hora que estamos en abril y no se han contratado técnicos y no 

solo le pasa a fútbol es con todas las Ligas, que hace el cómo Presidente para tener entrenadores 

trabajando sin sueldo por lo que sabe que aunque es muy poco por lo menos se les responde por 

un salario mínimo y con todo lo de Ley, porque eso de tener trabajando gente y darle $300.000 

mensuales le parece que no es justo y es parte de la dignificación de la labor de entrenador que el 

cómo Presidente le ha dado a este personal, que las competencias inician desde enero y los trabajos 

de selección no se pueden parar.  Otro tema es que se reúnen con la Gerente de Indeportes llegamos 

a unos acuerdos y luego recibimos oficios firmados por metodólogos donde nos cambian lo 

acordado por temas de viabilidad según ellos, se habló que los contratos a entrenadores iban a ser 

firmados por 6 meses y los técnicos le informan que les hicieron contrato por 4 meses y medio, 

entonces este tema es bastante difícil y se ve en la obligación de aclararle a los Clubes lo que está 

pasando. Otro asunto difícil con Indeportes ha sido el tema de que los recursos que le dan a la Liga 

no ingresan directamente a nuestra entidad sino que son manejados por operadores y que la 

explicación que siempre se recibe es que hay mucha Liga que no llenan requisitos para el manejo de 

recursos, a lo que siempre le reclama a los Gerentes que de que le sirvió a la Liga invertir un dinero 

en la organización contable de la entidad si en vez de salir favorecidas por organizadas nos castigan 

y los recursos van a manos de operadores con los que hemos tenido malas experiencias puesto que 

ya tuvimos la dificultad que se quedaron con un aporte que nunca nos entregaron y a la larga nadie 

nos respondió. 

El Delegado del Club River Vargas propone que teniendo en cuenta que varios clubes trabajan con 

aerosport, esta empresa los tenga en cuenta como clientes que le aporta la Liga y que sean tenidos 

en cuenta para ayudar al Doctor en la cantidad de camisetas a vender.  
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Igualmente manifiesta su inconformismo por los Clubes que cada que hay Asambleas no asisten que 

solicita al Comité Ejecutivo se haga revisión de los Estatutos y se apliquen los correctivos allí 

establecidos.  

También manifiesta que pudo observar que en comparación con el balance de año pasado rebajo 

bastante el tema de la cartera de la Liga y que es buena la cantidad de dinero que se ha recuperado 

en cartera y eso hay que reconocerlo, al respecto en contador aclara que al Martes anterior la 

cartera estaba en $119.000.000 y a 31 de diciembre del año 2023 estaba en $152.000.000.  El 

Delegado de River Vargas manifiesta que ve mucho Club que ellos denominan grandes, por la 

cantidad de jugadores que tienen afiliados y que tienen grandes ingresos en mensualidades están 

debiendo a la Liga por lo que propone que los Clubes que finalicen el año debiéndole a la Liga para 

poder participar en los Campeonatos se les exija estar a Paz y Salvo y no se acepten hasta que no se 

pongan al día.  Igualmente solicita que se revise la cartera porque aparece mucho club que ya no 

existe en la Liga.  También manifiesta no entender por qué la Liga no ha adquirido una vivienda para 

su funcionamiento de sede administrativa, mediante un crédito en un banco y lo que se paga en 

arriendo se utilice para pagar la cuota en el banco y es un bien patrimonial que le va quedar a la 

entidad. 

El Revisor Fiscal manifiesta estar de acuerdo con que se debe ser más exigente con los Clubes que 

siempre terminan año con deudas pendientes con la Liga. 

Al respecto el Presidente manifiesta que ha sido mal interpretado respecto a la oportunidad que él 

le dá los clubes para que se pongan al día con sus deudas y con esto no quiere decir que esté 

patrocinando la cultura del no pago, porque hay clubes que le dicen doctor tengo cierta cantidad 

para abonar a la deuda deme un plazo determinado para cancelar el resto y cumplen a cabalidad lo 

acordado, como también hay otros con los que se han firmado acuerdos de pago dándoles la 

oportunidad de pagar la deuda por cuotas pero no corresponden incumpliendo dichos acuerdos.  

Que el incumplimiento algunos clubes y falta de seriedad no solo es en los pagos sino también 

incumplen en las fechas de cierre de inscripciones que nunca cumplen y después se quejan de 

porque lo campeonatos no se terminan en el mismo año y culpan a la liga de los atrasos.  

Interviene el Delegado del Club Jhon J. Sport para manifestar que estamos en el punto de análisis 

de los Estados financieros y que nos hemos salido un poco del tema, al respecto el Presidente 

manifiesta que estas aclaraciones son muy necesarias y que hay que hacerlas en el momento que 

se tocan los temas. 
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Respecto a los ingresos el delegado de Jhon J. Sport solicita información de porque no se cumplió 

con la meta presupuestada en el tema de ingresos que fue de $820.000.000  ya que estos fueron 

inferiores y este rubro fue $747.000.000 al cierre del año 2023.  Al respecto se aclara que uno de los 

temas que repercutió en la baja de los ingresos es que desde que los clubes aprobaron el incremento 

en el pago de derechos de afiliación para clubes nuevos no se ha vuelto a afiliar ningún club, 

tampoco se recibieron los mismos aportes de empresas privadas con relación al año 2022, también 

se tuvo una baja sensible de ingresos por taquillas del Club Deportes Tolima que 

desafortunadamente se refleja cuando el club queda eliminado. 

Propone el Revisor Fiscal revisar la cartera y castigar deudas que sabemos no se van a recuperar que 

corresponden a clubes inactivos en la Liga como manifestó el delegado del Club River Vargas. 

Se solicita aclaración sobre el rubro de no identificados que corresponden también a una cifra alta, 

al respecto informa el contador que cuando una persona hace una consignación bancaria a las 

cuentas de la Liga por cualquier concepto se le solicita aportar unos datos como nombre, cedula, 

dirección, teléfono, correo electrónico, pero en el momento de elaborar la factura electrónica, estos 

datos no coinciden, están errados, etc. Por lo que se dificulta identificarlo o también corresponde a 

consignaciones realizadas en meses anteriores y que cuando las hacen llegar de manera retardada. 

Respecto a los gastos el delegado del club Jhon J. Sport, solicita se le aclare a que gasto corresponde 

el rubro de construcciones y edificaciones, al respecto aclara el Contador que así se llama la cuenta 

y corresponde a pago de alquileres de canchas a particulares que se requieren  para el desarrollo de 

los Campeonatos de la Liga, de la misma manera hay escenarios donde la Liga no paga alquiler pero 

si se compromete con adecuaciones de canchas, pagar demarcaciones, contraprestación en 

suministro de insumos etc. 

Hace claridad el Delegado del Club Jhon J. Sport, que solicita estas aclaraciones no porque desconfié 

del correcto manejo que está dando la Liga a la finanzas sino porque lo considera necesario y por 

ser este el escenario que tienen los clubes para despejar dudas. 

Teniendo en cuenta que no hay más preguntas ni aclaraciones que hacer sobre el tema de 

presentación de estados financieros correspondientes al presente punto del orden del día, se da por 

cerrado este punto.  
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5. ANALISIS DEL INFORME DEL REVISOR FISCAL 

El Revisor Fiscal manifiesta que para tranquilidad de los Clubes puede afirmar que la Liga tiene un 

buen manejo de la contabilidad, tenemos el aval del Ministerio del Deporte con reconocimiento 

deportivo vigente, porque la Liga se ha preocupado por dar cumplimiento a todas las normas 

exigidas. 

La Liga cuenta con un programa de software contable legal, paga todo los parafiscales exigidos por 

la Ley, no tiene deudas con los empleados a los cuales se les paga todo lo de ley, se da cumplimiento 

a la DIAN respecto a la implementación de facturación electrónica, nomina electrónica, etc. 

Interviene el Presidente para comentar el tema que cuando el recibió la Liga en plena pandemia la 

Liga no tenía reconocimiento deportivo y fue muy ardua la labor de dar cumplimiento al Ministerio 

de Deporte de todos los requisitos que se exigen para la renovación, el Ministerio ordeno una 

auditoria contable, financiera y administrativa de la Liga y nos concedió un plazo de 2 meses para 

reconstruir la contabilidad de los últimos 5 años y de verdad la contabilidad que se llevaba en la Liga 

se encontraron bastantes deficiencias lo cual obligaba a aplicar varios correctivos se logró con la 

colaboración del Contador Charry y don Julio el Revisor Fiscal y un grupo de personas que se tuvieron 

que contratar para esta labor y que tuvo un alto costo monetario a la Liga, darle cumplimiento al 

Ministerio del Deporte y es como  hoy tenemos reconocimiento deportivo vigente hasta el año 2026. 

Continua su intervención el Revisor Fiscal para informar que para su concepto la Liga debe mejorar 

en el aspecto de ser mas exigente con los clubes respecto a que cumplan de manera cabal con las 

obligaciones financieras que adquieren con la Liga y de esta manera evitar al cierre del año que la 

cartera este tan elevada. 

Por último, manifiesta que como se puede observar todos los informes financieros cuentan con la 

firma suya como Revisor Fiscal, queriendo esto decir que da fé de que estos fueron presentados 

correctamente por la Liga, cumpliendo con todas las normas contables legales vigentes.  
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6. APROBACION O IMPROBACION DE LOS INFORMES FINANCIEROS BASICOS DEL AÑO 2023. 

Con el estudio y aclaraciones hechas a los estados financieros presentados en el desarrollo del punto 

No.4 del orden día de la presente Asamblea se pone en consideración de los Clubes siendo 

APROBADOS POR UNANIMIDAD LOS INFORMES FINANCIEROS BASICOS DEL AÑO 2023, presentados 

por el Organo de Administración de la Liga.  

7. ESTUDIO Y ADOPCION DE PROGRAMAS Y PRESUPUESTOS DEL AÑO 2024. 

El Contador manifiesta que el presupuesto presentado por el Organo de Administración para el año 

2024, ya lo tienen cada uno de los clubes ya que se adjunto a la convocatoria.  Procedió a dar lectura 

del presupuesto solicitando a los clubes dar a conocer cualquier inquietud que tengan con el objeto 

de hacer aclaración a las dudas que se presenten. 

El Presupuesto de la Liga para el año 2024 de ingresos operacionales corresponde a la cifra de 

$824.168,000 más los ingresos no operacionales por la suma de $8.020.000 para un total de 

$832.188.000 y el presupuesto de  egresos operacionales es de $799.274.000 mas los gastos no 

operacionales por la suma de $32.913.983, para un total de $832,187.983. 

El Delegado del Club Jhon J. solicita que el presupuesto de ingresos no se lleve todo al presupuesto 

del gasto, porque si la Liga tiene como meta la adquisición de una sede administrativa y deportiva 

no se piense en generar unos excedentes que sirvan para este fin y a la larga sirvan para aumentar 

el patrimonio de la Liga, que solicita al Comité ejecutivo se revisen los rubros de gastos y traten de 

bajarlos, que el entiende que hay gastos que obligatoriamente se deben hacer para el 

funcionamiento de la Liga pero que el considera que hay otros donde se puede hacer el ahorro, que 

el comité hará los respectivos ajustes financieros para que esto se dé. 

Que revisando los estados financieros los excedentes del ejercicio fiscal del año 2023 fueron muy 

pocos y que como Club afiliado solicita a la Liga se revise ese tema y es mandatario de la Asamblea 

hoy que cuando se presenten los estados financieros de la Liga del año 2024 se arroje unos 

excedentes con buenas cifras que esa sea una meta del comité ejecutivo.  Aclara el Contador que 

esto sería lo ideal y necesario pero que hay que recordar que la Liga es una entidad sin animo de 

lucro y que no estamos obligados a presentar excedentes. 

Terminada la lectura del Presupuesto y en vista de que no hay mas dudas que resolver se pone en 

consideración de la Asamblea siendo APROBADO POR UNANIMIDAD EL PRESUPUESTO PRESENTADO 

POR EL ORGANO DE ADMINISTRACIÓN PARA EL AÑO 2024.  
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8. APROBACION PARA LA PERMANENCIA Y LABOR DE ACTUALIZACION DE INFORMACION 

ANTE LA DIRECCION DE IMPUESTOS NACIONALES  DIAN  (RTE). 

 

Se pone en consideración este punto del orden del día siendo APROBADO POR UNANIMIDAD LA 

PERMANENCIA Y LABOR DE ACTUALIZACION DE INFORMACION ANTE LA DIRECCION DE IMPUESTOS 

NACIONALES DIAN (RTE), de la Liga de Fútbol del Tolima. 

 

9. APROBACION CALENDARIO DEPORTIVO AÑO 2024. 

Se pone en consideración la aprobación del CALENDARIO DEPORTIVO PARA EL AÑO 2024, el cual 

fue entregado a cada uno de los Clubes junto con la convocatoria a Asamblea, siendo aprobado por 

UNANIMIDAD. 

10. APROBACION CUANTIA DERECHOS DE AFILIACION 

Se aprueba por UNANIMDAD que el valor de DERECHOS DE AFILIACION de nuevos Clubes a la Liga 

sea de doce (12) salarios mínimos legales vigentes. 

También se aprobó la ANUALIDAD en CIEN MIL PESOS MONEDA CORRIENTE ($100.000). 

11. DESIGNACION COMISION DE APROBACION DEL ACTA. 

Se aprobó designar a los Señores EMILIO SERRANO, LUIS ALBERTO CABRERA Y JHON JAIRO BOTERO, 

delegados de los Clubes La Despensa, Atlético Ibagué y Jhon J. Sport, respectivamente. 

12. PROPOSICIONES Y VARIOS. 

De acuerdo a la aprobación por unanimidad por parte de los Clubes asistentes del punto de 

PROPOSICIONES Y VARIOS en el orden del día, se procede a dar desarrollo a éste. 

El Presidente de la Liga informa de la gestión que se está haciendo con el Sena para la consecución 

de un curso cerrado dirigido a los entrenadores para que puedan obtener la tarjeta profesional de 

entrenador para poder ejercer como tal, para que se programe en horario especial que se ajuste a 

las actividades de los entrenadores con sus clubes. También manifiesta que le preocupa los 

profesores que no son bachilleres que para que puedan dirigir la Liga va gestionar la realización de  
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la Licencia D. La Delegada del Club Galaxy informa que en un grupo de entrenadores el profesor de 

Horse Soccer está solicitando documentación para inscribir entrenadores a esa capacitación, se le 

aclara que esto no tiene que ver nada con la Liga. 

Se habló de la preocupación existente por la violencia en las canchas generadas por padres de 

familia, manifiesta el Presidente que ya se contacto con el Profe Chamo para adelantar una charla 

presencial dirigida a Padres de Familia con el fin de buscar mejorar este aspecto se informa los clubs 

las fechas propuestas para esta capacitación la cual va ser presencial, los clubes aprueban llevarla a 

cabo el 20 de abril en el horario de las 5.30 pm., sitio por confirmar. 

Se solicita a la Liga dinamizar la disciplina de fútbol sala tanto en la rama femenina como masculina, 

que se aproveche la cantidad de escenarios que hay en la ciudad de Ibagué.  Al respecto informa el 

Presiente que con Emilio Serrano miembro de la Comisión de futbol Sala, ya se esta gestionando la 

realización de un torneo departamental, en la zona norte ya se contacto con el Director del Instituto 

de Deportes de Venadillo Juan Lozano  y en la Zona Sur con el Profe Edison Hernández Director del 

Instituto de deportes del Espinal, quienes se comprometieron a colaborarle a la Liga para organizar 

este torneo en edades de juegos nacionales. 

El Delegado del Club Real Ibagué, ante todo agradece al Comité Ejecutivo, manifiesta que ha tenido 

la oportunidad de reunirse con varios clubes con los que han adelantado unas mesas de trabajo 

donde todos han aportado ideas y aclara que no es para cambiar lo que hay en la Liga como muchos 

han creído que por el contrario es para mejorar lo que ya se está haciendo para lo cual tienen unas 

propuestas para presentar. 

Propone un diseño de modelo estructural para la Liga, con un enfoque a la evolución que esta 

teniendo el fútbol, porque hay que reconocer que han evolucionado los Clubes, los Entrenadores, 

los Jugadores. 

Propone una reforma de estatutos.  Que se requiere con urgencia el nombramiento de un Director 

Deportivo de la Liga, que colabore con la Señora Nancy en el tema de la organización de los 

Campeonatos por la saturación de trabajo que esto representa para ella.  Que este Director haga 

presencia en las canchas para que sea un puente entre el Comité y los Clubes y quien de primera 

mano se entere de lo que sucede en los escenarios deportivos. Que ellos van a proponer unos 

candidatos a la Liga que cumpla con el perfil que se requiere para esta labor. 
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Al respecto el Presidente manifiesta estar de acuerdo en que se requiere el nombramiento del 

Director Deportivo de la Liga, pero que también hay que revisar el tema de los recursos para el pago 

de contratación, el pago de dominicales y festivos por la labor que desempeñará en la canchas, pero 

que es esa la labor que le corresponde a la Liga, que estará pendiente de las hojas de vida que le 

van a pasar para estudiarlas. 

De la misma manera se propone la creación de un departamento de gestión que planifique 

estrategias de marketing para la consecución de patrocinios para la Liga.  Al respecto manifiesta el 

Presidente que ya se contactó con una empresa que se encargará del Marketing de la Liga, que lo 

primero que van hacer es un video institucional para promocionar la Liga y poder el sentarse con los 

empresarios y mostrarles porque deben apoyar el futbol aficionado. 

Continua con su intervención el delegado del Club Real Ibagué, respecto que para nadie es un 

secreto que deportivamente estamos ubicadas como una de las mejores 4 Ligas del país, pero que 

esto no quiere decir que estamos haciendo las cosas bien, que por ejemplo en el tema de selecciones 

Tolima se requiere un técnico para cada selección, que es lo más ético, en el caso del profe Ivan 

Velasquez nadie discute sus capacidades y su experiencia para estar en Selecciones Tolima pero 

como hace para dirigir dos Selecciones, y nos vuelve a pasar lo del año pasado el profe se retira para 

vincularse a un equipo profesional , y ahora nos está sucediendo que se cruzaron las fechas de 

competencia y le toco a los cuerpos técnicos repartirse  y asumir la dirección de una selección 

improvisando. Que no es solo clasificar a finales sino llegar a disputar títulos que es lo importante.  

Informa el Presidente que el recorte del personal técnico contratado por indeportes para este año 

es notable que de 17 técnicos que teníamos nombrados el año pasado pasamos a 12, por lo que hay 

que repartirlos entre todas las Selecciones y unos se tienen que doblar, en el caso de los 

preparadores físicos y preparadores de arqueros. 

Interviene Jesús Antonio Villarraga Vocal de la Liga, para manifestar que no solo los Clubes de Ibagué 

deben ser tenidos en cuenta en Liga porque la Liga también la conforman los clubes del norte y del 

sur, que ve como los clubes de Ibagué exigen a la Liga sus jugadores en selección pero nunca se 

preocupan porque es tan escasa la escogencia de jugadores de los municipios en Selecciones, que 

ellos en las zonas también trabajan por el fútbol, se preguntan si tuvieron en cuenta a los clubes de 

los municipios para presentar la propuesta que le van a pasar a la Liga. 
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Interviene el Vicepresidente Mario Guevara para indicar que es muy importante que presenten el 

proyecto, que por lo que ha observado no está lejos de los temas que se vienen discutiendo al 

interior del Comité Ejecutivo. 

El Delegado del Club Garza Gol, manifiesta  que es urgente que el Presidente sea más exigente con 

el cobro a los Clubes, que hay muchas maneras de aminorar los gastos de la Liga, que mientras se 

consigue la sede administrativa se puede gestionar con el Imdri un local en el parque deportivo en 

el sector de la biblioteca virtual y hacer un comodato que nos saldría mucho mas barato que pagar 

arriendo, con el tema de los transportes de selecciones mirar la posibilidad de que la Liga tenga una 

buseta propia y ese dinero que se invierte en el pago de transportes se invertiría en el pago del 

vehículo.  Al respecto informa el presidente que con el compromiso adquirido por la directora de 

Indeportes este año Indeportes pagará los transportes de Selecciones de la Liga. 

Interviene el Delegado del Club Jhon J. Sport, para manifestar a los compañeros que se reunieron 

para presentar estas propuestas a la Liga, que lo hagan por escrito, que soliciten un reunión con 

todo el Comité Ejecutivo a la que asistan unos representantes, que se siente con ellos y las discutan 

y llegar a obtener un compromiso de la Liga de cumplir con los requerimientos que le planteen los 

clubes, porque el considera que en este momento de la Asamblea discutir punto por punto de la 

propuesta va ser muy dispendioso y van a ser muchas las opiniones a favor y en contra de ellas, que 

a la larga no se va llegar a ningún acuerdo. 

Al respecto se aprueba que se presenten  estas propuestas por escrito al Comité Ejecutivo en un 

plazo máximo de 15 días hábiles a partir de la fecha de hoy, una vez estudiada la propuesta por 

parte del comité debe obligatoriamente citar a los proponentes a una reunión para discutir y revisar 

la viabilidad de ejecutar lo propuesto. 

El Delegado del Club River Vargas solicita que se revise con seriedad las propuestas que se van a 

presentar y que con la misma seriedad se cumpla por parte de la Liga lo que ellos están exigiendo, 

porque estas propuestas están suficientemente sustentadas y acordes con la realidad que se esta 

presentando en la Liga. 

En este momento de la Asamblea el Presidente presenta excusas y manifiesta tener que retirarse 

de la reunión por tener hospitalizada su señora madre, agradece a los asistentes por el apoyo y los 

felicita porque por primera vez ve gente interesada en colaborar con el mejoramiento de la Liga y 

esto es algo que lo deja tranquilo. 
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Interviene la Delegada del Club Cifuentes para solicitar a los Clubes que se hagan responsables de 

los comentarios que colocan en el whasapp y que dejen de culpar a los clubes grandes de lo que les 

sucede a sus clubes, que asistan a los congresos técnicos para que manifiesten allí sus 

inconformidades.  También manifiesta que no se está cumpliendo con los requisitos que se están 

exigiendo para participar en Campeonatos, como es estar a paz y salvo, tener reconocimiento 

deportivo vigente, etc., de igual forma da a conocer unas situaciones que ha observado en la parte 

administrativa de la Liga donde considera que a todos los clubes no se les exige igual, que ve mucha 

inconsistencias con las fotos que se suben al comet por parte de clubes como deportes Tolima y 

otros, que hizo el reclamo en la Liga pero que ve que no le dieron una respuesta satisfactoria.   Al 

respecto el Revisor Fiscal le recuerda que estamos en el punto de proposiciones y varios, por lo que 

le solicita que estas quejas las dé a conocer por escrito al Comité ejecutivo con los respectivos 

soportes para que sean ellos los que resuelvan y no aquí en la Asamblea. 

Interviene el Delegado del Club River Vargas, para manifestar su preocupación porque observa que 

los clubes no le dan importancia a este punto tan importante del orden del día, que el como 

dirigente siempre esta atento a dar a conocer las inconformidades que desde su punto de vista le 

parece están mal, que está de acuerdo con lo que se hablo respecto a que el manejo de las 

Selecciones Tolima están muy mal direccionadas.  Propone que se sancione a los clubes que no 

asisten a las Asambleas. Que se revise el tema de las denuncias que se hacen de  los jugadores que 

actúan con dos clubes en el mismo torneo.  Al respecto el Vicepresidente de la Liga le indica que el 

se está refiriendo a un Jugador de Alianza Tolimense, por lo que le quiere aclarar que en la Liga se 

hizo la revisión y no era cierto que hubiese jugado con los dos clubes y aparte de eso se hizo esta 

revisión para despejar dudas porque nunca hubo una queja formal. 

Propone el Delegado de River Vargas que la Liga programe por lo menos dos capacitaciones anuales, 

virtuales en horarios asequibles a los entrenadores, con conferencistas de alto nivel.  Solicita que se 

unifiquen las edades de la Liga con las edades que tiene Difutbol para el Nacional Interclubes, 

respecto a este tema los clubes manifestaron no estar de acuerdo porque un cambio de edades 

representaría  desintegrar los equipos que ya tienen un proceso desde el año pasado y mas bien 

dejar esta propuesta para el año 2025 que la cambia edades. 

La delegada del Club Real Juventud solicita a la Liga se revise el tema de los clubes que van a los 

municipios con el cuento de que tienen convenios con los Clubes profesionales a jalar jugadores 

engañando padres de famila e ilusionando jugadores que temas que no les cumplen. 
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Agotado el orden del día se da por finalizada la Asamblea siendo las 3. 15 pm. 

 

 

                                                               

RAFAEL GONZALO RODRIGUEZ HERNANDEZ     NANCY AGUIRRE 

Presidente       Secretaria 

 

 

COMISION APROBACION DEL ACTA 

 

 

 

EMILIO SERRANO  JHON J. BOTERO         LUIS ALBERTO CABRERA 

 

 

 


